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中国“乙肝健康

第一证”诞生浙江

讲述

乙肝携带 ，她不敢走亲访友

行动

她申请办健康证

8月 17日， 浙江大学应

届毕业生、乙肝携带者雷闯

前往杭州市西湖区灵隐街道

社区卫生服务中心， 要求办

理从事食品行业的健康证。

8月21日， 有关部门以未接

到是否可以办理健康证的

通知为由，未为雷闯办理健

康证。

经过诸多努力后，8月28

日，西湖区卫生局同意了雷闯

的申请，但表示要按照《食品

安全法实施条例》再检查甲肝

和戊肝， 若此两项检查没问

题，将依法给他发证。

9月1日上午，体检排除了

甲肝和戊肝的雷闯如愿拿到

了中国“乙肝健康第一证”。
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今日焦点

她一度不敢走亲访友，陷入深深的自卑

她为了告诉世人乙肝携带者不可怕 ，决定申领食品从业健康证

坚强妈妈要拿湖南乙肝健康第一证

2005年，22岁的常路在公务员考

试中综合成绩排名第一，可是常路的

体检结论是“乙型肝炎，肝功能正常，

乙肝病毒DNA阳性，不合格”，就因为

这个原因， 考了第一名的常路落选

了。常路认为，省国税局强制进行这

些在国家标准范围之外的体检项目，

并以其为依据拒绝录用他，已经构成

了对乙肝病毒携带者的歧视。

常路随后向长沙市雨花区人民法

院提起诉讼，状告湖南省国税局。此案

成为了湖南“乙肝歧视第一案”，也是

2005年《国家公务员录用体检标准》

出台后全国首例“乙肝歧视”案件，最

后以常路的败诉收尾。
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湖南“乙肝歧视第

一案”曾败诉

乙肝病毒主要经血和血制品、母

婴传播及性接触传播。日常工作或生

活接触，如同一办公室工作 (包括共

用计算机等办公用品)、握手、拥抱、

同住一宿舍、同一餐厅用餐和共用厕

所等无血液暴露的接触，不会传染乙

肝病毒。

特别值得注意的是，世界卫生组

织已经证明乙肝不是消化道传染病。

病毒性肝炎中只有甲肝和戊肝是消

化道传染病。同桌吃饭、接吻等并不

会造成乙肝传播。所以现在大众对乙

肝的恐惧和歧视是不科学的。同时日

本、美国、香港、澳门、台湾等在入职、

入学等常规体检中也没有检查乙肝

血清学指标。
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日常工作或生活接

触不会染乙肝病毒
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7月20日，《食品安全法实施条

例》正式实施，乙肝排除在《食品安

全法》从业禁忌传染病之列，这意味

着乙肝病毒携带者可以依法取得

《食品从业健康证》。

人力资源和社会保障部部长尹蔚民9日表

示，将进一步落实关于就业方面的法律法规和

相关规定，确保乙肝病原携带者的就业权利。

一周前，浙江大学应届毕业生雷闯如愿拿

到了中国“乙肝健康第一证”。

两天前，来自长沙的乙肝携带者杜真（化

名） 也去申请办理了食品行业从业健康证，希

望拿到湖南第一张乙肝携带者食品健康证。

■漫天下

2009年7月20日，《食品安全法实施条

例》正式实施，乙肝排除在《食品安全法》从

业禁忌传染病之列， 这意味着乙肝病毒携

带者可以依法取得《食品从业健康证》。

这个消息，对于一直备受歧视的乙肝患

者和携带者来说，是个天大的好消息。

为了验证在湖南省的乙肝携带者能

否依法取得食品行业健康证，9月7日上

午，杜真来到长沙市疾控中心，申请办理

食品行业健康证。“虽然我不需要从事食

品行业， 但是我想通过健康证告诉周围

的人，乙肝携带并没有那么可怕。”杜真

表示，在她申请办证之前，湖南有很多乙

肝携带者已打电话向疾控中心咨询，得到

的答案都是“不能办”。

9月7日，杜真在申请时，进行了抽血

透视和培训考核。她9月10日下午去长沙

市疾控中心拿结果，可能领到湖南第一张

乙肝携带者食品健康证。

■记者 李琪 实习生 刘志龙 张效斌

我叫杜真（化名）。2006年

怀孕初期， 我得知自己是一名

乙肝携带者。 这个消息有如晴

天霹雳。孩子生下来后立即做

了乙肝两对半， 也携带了。当

时，我不敢相信这样的结果，两

天后在孩子大腿内侧抽血再

次化验，结果还是一样。深深

的自责，让我走到了崩溃的边

缘。爱人的开导和孩子的无辜

才让我鼓起勇气重新面对生

活。从那以后，我半年查一次肝

功能，在孩子一岁我去查肝功

能时， 把孩子的情况告诉了湘

雅附二医院的专科医生， 医生

说刚出生的孩子检查的结果并

不代表什么， 建议孩子一岁后

再做乙肝两对半。 孩子两岁时

做入园体检， 体检结果并没有

感染乙肝，阻断成功！我和爱人

非常激动！ 现在我的孩子已经

在幼儿园读书了。

虽然我的爱人、 孩子和亲

戚朋友都没有被我传染。 医学

专家也证实和乙肝携带者一起

吃饭、工作、生活不会感染。但

是我还是能感觉到社会大众

对我们乙肝携带者的歧视，深

深的自卑。我们这些携带者大

都是上世纪70年代或80年代

血液传染或母婴传染的， 那时

没有母婴阻断也没有一次性注

射器，记得小时候生病打针、接

种疫苗都是共用针头， 我老家

很多人都是乙肝携带者。

因为有乙肝携带所以我

不敢走亲访友，不敢和亲戚朋

友一起吃饭， 不敢去找工作，

害怕被伤害，自卑深深地折磨

着我。


